

Peningkatan Efisiensi Pengelolaan Dana Donasi pada Bulan Ramadhan

¹⁾ Rita Satria, ²⁾ Martono, ³⁾ Arif Surahman

^{1,2,3} Dosen Prodi Manajemen S-1 Universitas Pamulang

E-mail: dosen01679@unpam.ac.id

Abstrak

Pengabdian kepada Masyarakat (PKM) ini bertujuan untuk meningkatkan efisiensi pengelolaan dana donasi di Musholla Al-Muqorrobiin selama bulan Ramadhan. Musholla Al-Muqorrobiin sering menerima donasi yang cukup besar selama Ramadhan, namun pengelolaannya belum optimal sehingga mengurangi transparansi dan akuntabilitas. Program ini dirancang untuk memperbaiki sistem pengelolaan keuangan musholla dengan memanfaatkan teknologi dan pelatihan keterampilan bagi pengurus musholla. Metode pelaksanaan PKM melibatkan beberapa tahapan, dimulai dengan analisis situasi untuk memahami permasalahan pengelolaan dana donasi saat ini. Tahapan berikutnya adalah sosialisasi dan pelatihan mengenai pentingnya pengelolaan keuangan yang transparan dan akuntabel. Pelatihan ini mencakup penggunaan perangkat lunak akuntansi sederhana dan penyusunan laporan keuangan yang terstruktur. Setelah pelatihan, dilakukan monitoring dan evaluasi untuk memastikan implementasi yang efektif dari sistem yang baru. Hasil yang diharapkan dari kegiatan PKM ini adalah peningkatan efisiensi dalam pengelolaan dana donasi, peningkatan transparansi dan akuntabilitas, serta kepercayaan dari donatur dan jamaah. Selain itu, diharapkan juga adanya peningkatan keterampilan dan pengetahuan pengurus musholla dalam pengelolaan keuangan. Dengan demikian, PKM ini diharapkan dapat memberikan manfaat jangka panjang bagi musholla dan komunitas sekitarnya, serta memperkuat hubungan antara musholla dan donaturnya. Kegiatan ini diharapkan menjadi langkah awal dalam pengelolaan dana yang lebih profesional dan berkelanjutan.

Kata Kunci: Efisiensi, Donasi, Musholla.

Abstract

This Community Service Program (PKM) aims to improve the efficiency of donation fund management at Al-Muqorrobiin Mosque during Ramadan. The mosque often receives significant donations during Ramadan, but the management has not been optimal, reducing transparency and accountability. This program is designed to enhance the mosque's financial management system by utilizing technology and providing skill training for the mosque's administrators. The implementation method of PKM involves several stages, starting with a situational analysis to understand the current issues in donation fund management. The next stage includes socialization and training on the importance of transparent and accountable financial management. This training covers the use of simple accounting software and the preparation of structured financial reports. After the training, monitoring and evaluation are conducted to ensure the effective implementation of the new system. The expected outcomes from this PKM activity are increased efficiency in managing donation funds, enhanced transparency and accountability, and greater trust from donors and congregation members. Additionally, it is expected that the skills and knowledge of the mosque's administrators in financial management will improve. Thus, this PKM is anticipated to provide long-term benefits for the mosque and the surrounding community and strengthen the relationship between the mosque and its donors. This activity is expected to be the first step towards more professional and sustainable fund management.

Keywords: Efficiency, Donation, Musholla.

PENDAHULUAN

Selama bulan Ramadhan, permintaan akan bantuan dan dukungan sosial meningkat secara signifikan. Banyak lembaga amal, yayasan, dan kelompok masyarakat yang aktif dalam mengumpulkan dan menyalurkan dana donasi kepada mereka yang membutuhkan. Hal ini menciptakan tantangan tersendiri dalam manajemen dana donasi, karena volume dana yang harus dikelola menjadi lebih besar daripada bulan-bulan lainnya. Oleh karena itu, penting untuk melakukan analisis menyeluruh terhadap situasi saat ini untuk memahami dengan lebih baik tantangan dan peluang yang ada dalam pengelolaan dana donasi pada bulan Ramadhan.

Selama bulan Ramadhan, penting untuk mempertimbangkan perubahan-perubahan musiman dalam perilaku donatur dan penerima manfaat. Misalnya, pola donasi dapat dipengaruhi oleh faktor-faktor seperti pendapatan tahunan, siklus pekerjaan, dan perayaan hari raya. Oleh karena itu, pemahaman yang baik tentang dinamika dan tren dalam perilaku donatur dan penerima manfaat dapat membantu meningkatkan efisiensi pengelolaan dana donasi.

Selain itu, penting untuk mempertimbangkan peraturan dan kebijakan yang berlaku terkait pengumpulan dan pengelolaan dana donasi. Pemerintah biasanya memiliki peraturan yang ketat terkait dengan pengelolaan dana amal dan lembaga amal harus mematuhi peraturan tersebut untuk menjaga kepercayaan masyarakat dan legalitas operasional mereka. Oleh karena itu, analisis situasi harus mencakup pemahaman mendalam tentang kerangka regulasi yang berlaku dan cara terbaik untuk mematuhi aturan tersebut. Dalam menghadapi tantangan pengelolaan dana donasi pada bulan Ramadhan, penting untuk mempertimbangkan penggunaan teknologi dan sistem informasi yang tepat. Teknologi dapat membantu meningkatkan transparansi, akuntabilitas, dan efisiensi dalam pengumpulan, pelacakan, dan pelaporan dana donasi. Oleh karena itu, analisis situasi harus mencakup penilaian terhadap kemampuan dan infrastruktur teknologi yang tersedia, serta upaya untuk meningkatkannya jika diperlukan.

Kegiatan PKM ini akan dilaksanakan secara langsung di lokasi mitra, yaitu Musholla Al-Muqorrobiin, yang terletak di Kedaung, Pamulang, Tangerang Selatan. Musholla Al-Muqorrobiin memiliki peran yang penting dalam menyediakan layanan

keagamaan dan sosial bagi warga sekitar, khususnya selama bulan Ramadhan. Dana donasi yang akan dikelola dalam program ini berasal dari pemasukan badan zakat infaq dan shodaqoh Musholla Al-Muqorrobiin. Dengan bekerjasama langsung dengan pihak musholla sebagai mitra lokal, diharapkan program ini dapat memberikan dampak yang nyata bagi kemajuan dan kesejahteraan masyarakat di sekitar.

Tujuan kegiatan PKM ini adalah:

1. Meningkatkan efisiensi pengelolaan dana donasi
2. Mengidentifikasi dan mengatasi kendala dalam pengelolaan dana donasi
3. Mengembangkan strategi pengelolaan dana donasi yang efektif
4. Mengintegrasikan pengelolaan dana donasi dengan program sosial dan kewirausahaan
5. Meningkatkan keterampilan manajemen pengelola dana donasi

METODE PELAKSANAAN

Metode pelaksanaan untuk kegiatan yang dilaksanakan selama 5 hari, mulai tanggal 25 hingga 30 Maret 2024, akan dirancang dengan cermat untuk memastikan kelancaran dan efektivitas pelaksanaan program. Berikut adalah langkah-langkah yang akan diambil dalam metode pelaksanaan: [1] Pertemuan dan Studi Awal, Tujuan pertemuan ini adalah untuk memperkenalkan program pelatihan, menjelaskan agenda, serta menetapkan harapan dan tujuan yang ingin dicapai; [2] Survey Preferensi; [3] Pelatihan Terkait Tema PKM, yakni pelatihan intensif terkait tema pengelolaan dana donasi, antara lain a) Pengelolaan Dana Donasi, b) Perencanaan Keuangan, c) Pelaporan Keuangan, dan d) Manajemen Risiko Keuangan; [4] Evaluasi akan menjadi bagian penting dari kegiatan PKM untuk mengukur efektivitas dan dampak dari pelatihan yang diselenggarakan.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pengabdian masyarakat dengan tema "Peningkatan Efisiensi Pengelolaan Dana Donasi pada Bulan Ramadhan" dilaksanakan selama lima hari. Pada hari pertama, kegiatan dimulai dengan pembukaan acara oleh Ketua Musholla Al-Muqorrobiin yang memberikan sambutan serta menyampaikan tujuan dan pentingnya efisiensi dalam pengelolaan dana donasi. Acara dilanjutkan dengan sosialisasi oleh tim pengabdian masyarakat dari universitas, yang menjelaskan program kegiatan secara rinci. Selanjutnya, dilakukan diskusi awal dengan pengurus musholla untuk memahami kondisi pengelolaan dana saat ini dan mengidentifikasi

area yang memerlukan perbaikan. Hari kedua fokus pada pelatihan manajemen keuangan dan akuntansi. Dalam sesi ini, pengurus musholla diberi pelatihan mengenai dasar-dasar manajemen keuangan dan akuntansi. Pada hari ketiga, tim pengabdian masyarakat memperkenalkan konsep sistem pengendalian internal. Sesi ini dimulai dengan penjelasan mengenai pentingnya pengendalian internal dalam menjaga keamanan dan keandalan pengelolaan dana. Hari keempat didedikasikan untuk pemanfaatan teknologi keuangan. Pengurus musholla diberikan pelatihan tentang penggunaan aplikasi dan teknologi keuangan yang dapat membantu dalam pencatatan dan pelaporan dana donasi. Pelatihan ini mencakup simulasi penggunaan aplikasi untuk monitoring dana secara real-time. Diskusi juga diadakan mengenai berbagai manfaat yang dapat diperoleh dari penggunaan teknologi keuangan, termasuk peningkatan transparansi dan efisiensi dalam pengelolaan dana. Pada hari kelima, dilakukan evaluasi dan penyusunan laporan akhir kegiatan pengabdian masyarakat.

KESIMPULAN DAN SARAN

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) dengan tema "Peningkatan Efisiensi Pengelolaan Dana Donasi pada Bulan Ramadhan" telah terlaksana dengan sukses dan memberikan manfaat yang signifikan bagi Musholla Al-Muqorrobiin, Kedaung, Pamulang, Tangerang Selatan. Melalui serangkaian pelatihan dan workshop yang dilaksanakan selama lima hari, pengurus musholla memperoleh pengetahuan dan keterampilan baru dalam bidang manajemen keuangan, pengendalian internal, serta penggunaan teknologi keuangan. Hasil dari kegiatan ini adalah peningkatan transparansi dan akuntabilitas dalam pengelolaan dana donasi, yang turut meningkatkan kepercayaan jamaah dan efektivitas program-program sosial yang dijalankan oleh musholla. Semua aktivitas yang direncanakan dalam PKM ini telah terlaksana dengan baik, sesuai dengan tujuan yang telah ditetapkan.

Berdasarkan hasil kegiatan PKM ini, terdapat beberapa saran yang dapat diberikan untuk keberlanjutan dan pengembangan lebih lanjut, yakni [1] Peningkatan pelatihan berkelanjutan; [2] Pengembangan sistem informasi keuangan; [3] Monitoring dan evaluasi rutin; [4] Peningkatan partisipasi jamaah; [5] Kolaborasi dengan pihak Lain.

DAFTAR PUSTAKA

- Abdullah, A., & Ismail, Y. (2017). Fund Management Practices in Islamic Organizations. *Journal of Islamic Accounting and Business Research*, 8(2), 145-160.
- Al-Qaradawi, Y. (2000). *Fiqh Al-Zakat*. Cairo: Al-Resalah Publishers.

- Ghani, E., Nor, F. M., & Kassim, S. (2017). Efficiency of Zakat Institutions: An Application of Data Envelopment Analysis. *Journal of Islamic Financial Studies*, 3(2), 1-14.
- Hasan, M. (2016). Social Programs and Community Empowerment. *Asian Journal of Social Science*, 44(3), 241-258.
- Mankiw, N. G. (2014). *Principles of Economics (7th ed.)*. Boston: Cengage Learning.
- Mohd Nasir, N. A., Idris, K., & Hasan, Z. (2018). Fund Management in Islamic Religious Institutions. *Journal of Islamic Finance*, 7(1), 37-49.
- Robbins, S. P., & Coulter, M. (2018). *Management (14th ed.)*. Upper Saddle River, NJ: Pearson Prentice Hall.
- Brigham, E. F., & Houston, J. F. (2019). *Fundamentals of Financial Management*. Cengage Learning.
- Gitman, L. J., & Zutter, C. J. (2020). *Principles of Managerial Finance*. Pearson.
- Hornigren, C. T., Sundem, G. L., & Schatzberg, J. (2019). *Introduction to Financial Accounting*.
- Pearson.Mulyadi. (2020). *Akuntansi Manajemen: Konsep, Manfaat, dan Rekayasa Akuntansi Keuangan*. Jakarta: Salemba Empat.
- Irfanudin, A. M., Jamil, I., & Azwina, D. (2024). Strategi Bauran Pemasaran dalam Meningkatkan Minat Calon Peserta Didik Tingkat Taman Kanak-Kanak. *Jurnal Pengabdian Sosial*, 4(1), 1-7. <https://doi.org/10.32493/pbs.v4i1.38289>
- Rahman, A., Sari, F. W., & Wijaya, H. (2021). Penguatan Kapasitas Sumber Daya Manusia dalam Pengelolaan Dana Donasi pada Lembaga Kemanusiaan. *Jurnal Pengelolaan dan Teknologi Sumber Daya Air*, 3(2), 100-112.
- Sulistiawan, D., & Wibowo, A. (2020). Pengaruh Kepemimpinan dan Tata Kelola Organisasi Terhadap Pengelolaan Dana Donasi. *Jurnal Manajemen Bisnis*, 14(2), 141-155.
- Yudhawati. (2020). *Strategi Pengelolaan Dana Donasi di Organisasi Nirlaba*. Jakarta: Pustaka Utama.